

ENTRE NOUS

Bulletin liaison de la Section de l'Indre
de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite

N° 8
Décembre 2004

Secrétaire de rédaction: Jean BRUNAUD 81 Avenue Rollinat 36200 ARGENTON SUR CREUSE
☎ 02.54.24.12.70 e-mail : brunaud.jean@wanadoo.fr

Le Mot du Président

Lorsque vous lirez ces quelques lignes, l'année 2004 se terminera. Cette année fut elle une bonne année, je vous laisse le soin d'y répondre vous-mêmes en fonction des événements qui ont marqué votre vie et celle des vôtres. Quoiqu'il en soit elle se termine mal pour notre pays: les guerres avec les morts et les blessés dont certains sont des membres des unités militaires de notre département font l'objet des communiqués de la Presse. Que nous ayons une pensée pour ceux qui sont morts est normal, mais aussi que cela nous aide à consolider le civisme, base de notre association, qui doit être présent à chaque instant de notre vie.

Jean ROUET

Assemblée Générale de la Section Départementale 2005.

L'Assemblée Générale de la Section Départementale aura lieu le Samedi 5 février 2005.

Elle sera organisée par le Comité du Blanc et se tiendra dans cette même ville. Elle sera suivie d'un déjeuner dans la localité

Nous espérons que vous serez nombreux à venir à cette manifestation, moment important de la vie de notre association et occasion de nous retrouver dans une ambiance amicale.

L'invitation et l'ordre du jour vous seront communiqués en temps utile ainsi que le programme touristique réservé aux personnes non décorées qui vous accompagneront. Retenez d'ores et déjà cette date.

Annuaire des Membres de la Section

Un nouvel annuaire des membres de notre Section vous sera distribué dès les premiers jours du mois de janvier.

Profondément remanié et moins coûteux que le précédent, il a été approuvé par le Conseil d'administration.

Sa distribution s'effectuera par la Poste, selon votre numéro d'inscription, et s'échelonnera durant tout le mois et les premiers jours de février.

Nous espérons qu'il vous sera utile et que vous lui réserverez un bon accueil.

Les nouveaux membres

4 nouveaux membres ont adhéré à notre association depuis la parution de notre dernier bulletin:

N° 567 Mme Cécile PATRY-MOREL, Chevalier de 2004, Orthophoniste, 15 Rue Jean-Jacques Rousseau, 36000 CHATEAURoux, Comité de Châteauroux.

N° 568 M. Xavier LEGENDRE, Chevalier, depuis 1999, vétérinaire au domaine de la Haute Touche, le Blizon 36300 ROSNAY, Comité de Le Blanc.

N° 569 M. Henri KLEBERT, Chevalier depuis 2000, Retraité de l'Administration Pénitentiaire, 48 Avenue Langlois Bertrand, 36800 SAINT GAULTIER, mutation du département de la Charente Maritime, Comité d'Argenton sur Creuse.

N° 570 M. Raymond CROIX, Chevalier depuis 1972, Chef d'Escadron de Gendarmerie en Retraite, 86 Avenue de la Gare, 36240 ECUEILLE, mutation du département d'Indre et Loire, Comité de Châteauroux.

Les Décès

N° 47 Madame Renée CARRE, Veuve d'un Compagnon, du Comité de Châteauroux, décédée en Mars 2004.

N° 214 Monsieur Alcide SAINTIN, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé en Mars 2004.

N° 372 M. Pierre FONBAUSTIER, Officier, du Comité d'Issoudun, décédé le 30 Juin 2004.

N° 215 M. Gérard TANCHOUX, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé le 17 juillet 2004.

N° 518 M. Jacques GOBERT, Chevalier, du Comité de Châteauroux, décédé en Septembre 2004.

N° 227 M. Gérard CHICHERY, Officier, du Comité de Châteauroux, ancien trésorier de la Section décédé en Octobre 2004.

N° 226 M. Jean LUMET, Chevalier du Comité de Châteauroux, décédé en Octobre 2004.

N° 364 M. Gaston LANGLOIS, Officier, du Comité de La Châtre décédé en Novembre 2004.

Nos condoléances aux familles éprouvées par ces deuils.

Radiations

Parti hors du départements:

N° 436 M. Denis DUPONT, Officier, du Comité d'Issoudun.

Non paiement de cotisation:

N° 161 Mme LAGARDE Solange, du Comité de Châteauroux.

Promotions

Le 15 novembre, deux de nos Compagnons ont été promu au grade d'Officiers: M. Jacques CHARBONNIER du Comité de Châteauroux et M. Jean PAILLER du Comité de Le Blanc.

Six nouveaux Chevaliers ont été nommés: Mme Elisabeth BOURBONNAIS-LEZE de Faverolles, Mme Anne DENISOT de Châteauroux, M. Paul DUFOUR d'Issoudun, M. Jean LE CANU DE LA JONQUIERE DE BRAY de Ruffec le Château, M. Gervais RUTARD de Châteauroux et Mme Astride SCHAFF de LE BLANC.

Nos félicitations à tous ces promus.

Commission de l'Entraide

Responsable: Mme Marie-Thérèse GUILLEMONT
14 Rue du Palais de Justice 36000 CHATEAUROUX
☎: 02 54 22 06 64

Sortie des Dames

Le Jeudi 30 septembre, 38 dames et amies de l'O N M se sont retrouvées à l'occasion de la sortie annuelle; à ce plaisir s'est associé le temps qui fut des plus agréables.

Notre route nous conduisit d'abord à Saint SAVIN en passant par Argenton où plusieurs amies fidèles nous attendaient.

A 10 heures nous arrivions à l'Abbaye que certaines d'entre nous découvraient et que d'autres revoyaient avec grand intérêt suite aux travaux de restauration réalisés ces dernières années. Là, un guide nous attendait dont la gentillesse, la compétence et l'érudition mise à la portée de toutes fut très appréciée. Et la visite, de plus de deux heures suscita en nous le désir de pouvoir revenir en famille ou entre amis.

L'Abbaye de SAINT SAVIN allie l'harmonie et la sobriété et frappe par l'ampleur de ses dimensions. Elle recèle des fresques d'une valeur universelle inscrites au patrimoine mondial de l'UNESCO. La découverte du cycle de peintures bibliques du 11^e siècle miraculeusement préservées est spectaculaire. C'est en 1836 que Prosper Mérimée, alors Inspecteur des Monuments Historiques, permit de commencer la restauration de ces fresques qui durera plus d'un siècle.

Après la visite de l'ancien réfectoire, de la salle capitulaire et des cellules des moines, nous reprenions la route pour CHAUVIGNY faisant halte pour le déjeuner au «Chalet fleuri», paisible étape pleine de charme sur les bords de la Vienne. Nous savourions un excellent repas et nous nous promenions dans les jardins avant de repartir vers la seconde partie de cette journée.

CHAUVIGNY alors nous accueille et une guide passionnée par l'Histoire nous fait découvrir cette magnifique cité médiévale que l'on voit toujours en passant au loin et qui mérite fort bien une halte de deux heures. De l'époque féodale, CHAUVIGNY conserve cinq châteaux-forts juchés sur un éperon rocheux près de la frontière orientale du Comté de Poitou. La Seigneurie de CHAUVIGNY appartenait aux évêques de Poitiers.

Élevée au rang de Baronnie au XIV^e siècle, Chauvigny est restée dans le domaine épiscopal jusqu'à la Révolution Française. Malgré l'érosion et les multiples agressions, les monuments de Chauvigny sont encore imposants et dominent la ville de leurs silhouettes majestueuses.

Nous visitons alors le donjon de Gouzon; sa restauration en 1988 a permis d'accueillir dans ses murs la mémoire archéologique du pays Chauvinois où pierre et porcelaine se côtoient. Un ascenseur vitré, enlacé d'un escalier en spirale et coiffé d'un dôme transparent permet d'accéder au sommet du donjon ou une terrasse invite à profiter d'une vue étendue sur la région.

Puis nous terminons par l'église Saint Pierre, ancienne collégiale de style Roman fondée par les seigneurs de Chauvigny, commencée au 11^e siècle par l'abside et terminée au siècle suivant par la nef. Le chœur recèle un trésor avec ses splendides chapiteaux aux riches sculptures.

Nos yeux sont imprégnés de tout ce que nous avons vu ou revu au cours de cette journée et, comme bien souvent, nous pensons: « que notre France est belle et que notre région a des richesses, qu'il est bon de prendre le temps et de s'y attarder!! ».

A 19 heures 30 nous nous séparons de nos amies d'Argenton, d'Issoudun, de La Châtre et de Châteauroux pour nous dire ensemble « A l'année prochaine! »

Mais le service d'entraide c'est aussi l'attention portée à nos amis de la grande famille que nous formons. Certains ou certaines sont éloignés de nous par la distance, par la maladie, par des soucis passagers; alors ne les oublions pas et pensons à les signaler au Président de notre Comité qui mettra au courant le délégué d'entraide. Aujourd'hui, chaque Comité a son délégué aussi travaillons le plus possible en réseau et merci à tous et à toutes de votre précieuse collaboration. Ensemble soyons solidaires.

Marie-Thérèse GUILLEMONT

Journée du Souvenir

Les membres de la Légion d'Honneur et ceux de l'Ordre National du Mérite se retrouvent depuis plusieurs années au mois de novembre pour honorer leurs défunts au cours d'une journée du souvenir.

C'est à l'église Saint Vincent à Ardentes que les décorés et leurs familles se sont réunis le dimanche 28 novembre pour assister, dans un grand recueillement, à la messe dite par le Père PITINO, curé de la paroisse.

A l'issue de la cérémonie les présidents des deux Ordres ont, en présence de tous, déposé une gerbe au monument aux morts.

Une soixantaine de convives ont poursuivi cette journée par un repas servi au restaurant l'Escale dans une excellente ambiance d'amitié et de fraternité.

Claude GOBERT

A votre attention

Traditionnellement, à la disparition de l'un de ses membres, notre association lui rend hommage en invitant ses compagnons à assister aux obsèques et en déposant la palme du souvenir sur le cercueil.

Mais, pour cela, il faut que le président ou le secrétaire départemental soit prévenu du décès, ce qui n'est pas toujours le cas.

Il est difficile d'édicter une règle stricte en cette délicate matière.

Il convient simplement, qu'en cas de malheur, la famille avise, soit le président de Comité du défunt, soit tout autre compagnon de l'association qui se chargera de prévenir notre président ou notre secrétaire départemental.

LE PRIX DU CIVISME

Responsable: M. Claude PASQUET
4 rue Pierre Semard 36100 ISSOUDUN
☎ 02 54 03 03 98

Le mois d'Octobre est arrivé, les classes sont rentrées et moi, j'ai commencé la « chasse » aux lauréats du Prix du Civisme de l'AN-MONM, car, depuis plus de trois ans j'ai été chargé de cette «quête», je dois l'avouer très aidé par quelques Proviseurs de Lycées ou Principales de Collèges et soutenu par tout le poids de Monsieur l'Inspecteur d'Académie qui porte une grande attention à l'initiative de notre association. Je les en remercie tous chaleureusement.

Pour l'année 2004/2005, j'ai bon espoir de soumettre au Jury Départemental puis National, des candidatures intéressantes.

L'année dernière la candidature retenue était bien peu classique: une jeune fille de 13 ans, Elodie MERLAUD, du collège de TOUVENT. Au caractère déjà bien formé, elle entrait bien dans nos critères de civisme par sa conception de l'entraide et de la solidarité, la conduisant entre autre à jouer d'un instrument de musique et à «faire le clown» pour apporter de la joie autour d'elle. L'UNICEF avait même déclaré qu'elle était digne d'être son ambassadeur

Claude PASQUET.

La Page des Comités

COMITE DE CHATEAUROUX

Président Gérard DESROCHES
Route de Saint Genou 36500 BUZANCAIS
☎ 02 54 84 04 23

Participation au forum des associations à Buzançais

Avec l'accord du Président et du Conseil d'administration de notre section, le Comité de Châteauroux a participé au forum des associations qui s'est tenu à BUZANCAIS les 16 et 17 Octobre dernier en étant présent dans un stand appelé «Ordres Nationaux», commun avec la Légion d'Honneur et la Médaille Militaire.

Très bien situé, face à l'entrée, le stand, décoré des trois drapeaux a été très remarqué parmi la cinquantaine d'associations sportives, culturelles, artistiques ou de services représentées. On ne peut pas dire si les visiteurs venaient pour les couleurs rouge, bleu ou vert et jaune des rubans qui ornaient le stand mais nous pouvons témoigner de l'intérêt et de la considération qui nous sont portés et dont nos Ordres peuvent être fiers.

A notre grande surprise, beaucoup de jeunes s'arrêtaient «depuis quand existe l'O.N.M. ? Qui a eu l'O.N.M.? Pourquoi le ruban est-il bleu?» autant de questions auxquelles il nous fut agréable de répondre; quant à «Comment faut-il faire pour être décoré» ce fut plus compliqué.

Beaucoup pensaient qu'une décoration ne s'obtenait qu'à la suite de faits de guerre. Nous les avons dissuadés et leur avons expliqué que le service de la Patrie présentait de multiples facettes dont chacune pouvait conduire à l'attribution du ruban bleu pour mérite distingué

Quand arriva l'heure de la fermeture, notre satisfaction était grande d'avoir suscité autant d'intérêt et d'avoir constaté que nos concitoyens éprouvent beaucoup de considération pour nos décorations.

Le prochain forum aura lieu en 2006 et nous pensons y être présents

Nous avons formulé un vœux: que notre présence, nos témoignages exacerbent le civisme de nos concitoyens afin qu'un jour il rejoignent nos rangs: ceux des porteurs du ruban bleu.

Gérard DESROCHES

COMITE D'ISSOUDUN

Président: M. Bernard GAGNEPAIN
63 rue Pierre Brossollette 36100 ISSOUDUN
☎ 02 54 03 00 79

Le Comité d'Issoudun de notre association a été présent; comme à l'accoutumée, aux manifestations patriotiques nationales après avoir assisté aux réunions préparatoires. Il était également présent à la célébration des anniversaires des tragédies locales; bombardement du 19 juin 1940 et fusillade du 10 Juin 1944.

Le Comité a été largement représenté lors du soixantième anniversaire de la reddition de la colonne ELSTER., qui avait eu lieu le 10 septembre 1944.

Enfin, il a été répondu aux appels de solidarité entre l'Ordre de la Légion d'honneur et l'Ordre National du Mérite lancés par les présidents locaux à l'occasion de la commémoration du 11 novembre 1918 et par les présidents départementaux pour la cérémonie du souvenir le 28 novembre.

COMITE D' ARGENTON SUR CREUSE

Présidente Françoise PORTRAIT
7 Place du Carroir 36200 LE PECHEREAU
☎ 02 54 24 09 48

Le Comité d'Argenton a tenu sa troisième réunion trimestrielle le Mardi 28 septembre, malgré l'empêchement de sa présidente pour raison de santé. Nous avons accueilli un nouveau membre, Bernard DESIRE qui avait reçu 3 jours plus tôt sa Croix de Chevalier des mains de M. le Ministre Nicolas FORISSIER, en présence de nombreux amis parmi lesquels, presque tous les membres de notre Comité et notre président départemental Jean ROUET. Le programme de fin d'année a été arrêté et il a été procédé à un échange de vue sur diverses questions intéressant le Comité.

La réunion a été suivie d'une sympathique petite réception offerte par notre ami Georges MARTIN et par son épouse qui ont voulu fêter avec nous et les membres de quelques associations patriotiques son élévation au grade d'Officier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur. Toutes nos félicitations.

La dernière réunion de l'année 2004 de notre Comité s'est tenue le Samedi 27 novembre, cette fois ci sous la présidence de Françoise PORTRAIT revenue parmi nous. Nous avons encore accueilli un nouveau membre du Comité, notre Compagnon Henri KLEBERT venant du département de la Charente Maritime et qui habite maintenant à Saint GAULTIER ce qui porte les effectifs de notre Comité à 44 adhérents.

La date du samedi 29 janvier a été retenue pour un repas amical de début de l'an au restaurant Le Prieuré.

Selon la tradition notre dernière réunion s'est prolongée par un buffet campagnard où nous avons dégusté, avec nos conjoints, le beaujolais nouveau dans une ambiance amicale particulièrement chaleureuse.

LE MAROC 43 ANS APRES

Quelques membres du Comité d'Argenton et de Châteauroux ont participé à un voyage au Maroc qui avait été initialement prévu par notre regretté Général FONBAUSTIER, Vice-Président départemental de la Légion d'Honneur.

Ils en ont ramené plein de souvenirs, mais les plus intéressants d'entre eux sont ceux rapportés par notre Compagnon, le Lieutenant-Colonel (er) Raymond DUBOIS, qui a résidé longtemps dans ce pays et y a vécu les périodes de pré et post indépendance.

Il a consigné ses impressions et observations dans un document de plusieurs pages qu'il a intitulé **Devoir des mémoires**, qu'il n'est pas possible d'insérer dans ce bulletin, mais qui pourrait intéresser ceux ou celles qui connaissent et aiment ce pays. Ils peuvent le demander au Lieutenant Colonel DUBOIS ou à la rédaction du bulletin.

Jean BRUNAUD

COMITE DE LE BLANC

Président Laurent RIPPEL
39 Route de Châteauroux 36300 SCOURY
☎ 02 54 37 99 18

Afin de retrouver les Compagnons du Comité du Blanc après les vacances une sortie suivie d'un déjeuner a eu lieu le dimanche 10 octobre.. La journée a commencé par une visite du Domaine du Plessis à MIGNE appartenant à la Fondation de la Fédération des Chasseurs, sous la conduite de M. Émile GOYON. Administrateur du site, qui nous a offert le verre de l'amitié.

Nous avons savouré ensuite un excellent déjeuner à l'AUBERGE Saint Hubert à MIGNE dans une ambiance très conviviale, en présence du Président et du Secrétaire de notre section et de plusieurs compagnons des Comités de Châteauroux et de La Châtre. Malheureusement seuls deux membres du Comité du Blanc étaient présents.

Nous n'organiserons pas, comme prévu, une rencontre des membres du Blanc en janvier car nous sommes chargés de l'organisation de l'assemblée générale de la section de l'Indre le 5 février 2005 qui aura lieu à Le Blanc. Nous comptons sur la présence des compagnons du Comité à cette occasion.

En octobre nous avons assisté à la remise de l'insigne de l'Ordre à deux nouveaux Chevaliers M. Jean Pierre MARECHAU restaurateur à l'Auberge de la Gabrière et Mme Micheline TORTIGET, Maire de LIGNAC qui font maintenant partie de notre Comité.

Joyeux Noël et très heureuse nouvelle année à tous nos compagnons

Laurent RIPPEL

COMITE DE LA CHATRE

Président Jean-Claude CAMBRAY 5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE ☎ 02 54 62 16 19

Décès de notre Compagnon Gaston LANGLOIS

Le 15 novembre dernier, Notre Compagnon Gaston LANGLOIS, Officier de l'Ordre National du Mérite nous a quittés. Il était membre du Comité de La Châtre depuis sa création. C'est avec une grande tristesse qu'une délégation de notre Section accompagnée de son porte-drapeau a tenu à lui rendre un dernier hommage au cours de la cérémonie religieuse en l'église de Montgivy.

Enfant de La Châtre né en 1917, Gaston LANGLOIS après ses études est entré dans la vie active. Ce sera pour une brève période, car en 1939 il est mobilisé et envoyé sur le front dans une unité de transmission. Il sortira de ces épreuves avec la Croix de guerre.

Démobilisé et rentré dans ses foyers, il a entendu l'appel du 18 juin 1940 du général De Gaulle; il comprend alors que la lutte contre l'allemand n'est pas terminée.

Dans les derniers mois de 1940, il entre dans l'armée secrète et, à ce titre il est un des fondateurs du groupe résistance Indre-Est.

Son sens patriotique hors pair, son attachement aux valeurs de la République, font de lui un chef de réseau particulièrement efficace. Il devient le Lieutenant LENOIR.

Dans un premier temps, il est chargé de noyauter les services publics. Il échappe plusieurs fois à la Police de Vichy. Son épouse le seconde admirablement dans ses actions.

Le danger devenant plus grand, LENOIR s'exile dans la campagne. Il dirige à ce moment les opérations de parachutage et de répartition des matériels entre les différents maquis. C'est les armes à la main qu'il participe à la libération de notre département. Il devient le Maire de La Châtre à la Libération, mais pour un temps très court, trois mois, car notre ami, engagé pour la durée de la guerre va reprendre le combat dans la 1ère Armée jusqu'à la signature de l'Armistice à Berlin.

Voilà qui était Gaston LANGLOIS. Un patriote, un résistant attaché à la liberté de son pays. Deux grands chagrins vont marquer sa vie: le décès de son fils de 25 ans, mort d'une cruelle maladie et la disparition de son épouse, grande résistante elle aussi, il y a une vingtaine d'années.

Notre ami a supporté courageusement les épreuves de la vie, mais à la fin, la maladie et l'épuisement physique ont été les plus forts.

Il fut très longtemps Président de l'Association locale des Combattants Volontaires de la Résistance et, à ce titre, il a souvent exalté auprès des jeunes générations, les valeurs de la résistance et encouragé le devoir de mémoire, dans les établissements scolaires.

Il était titulaire de la Croix de guerre avec plusieurs citations, de la rosette de la Résistance, de la Croix d'Officier de l'Ordre National du Mérite et de nombreuses autres décorations.

Membre de notre Comité de l'O N M, il ne manquait aucune de nos réunions ou manifestations. Il nous a toujours manifesté son dévouement, ses conseils avisés et sa chaleureuse amitié.

Les personnalités qui lui ont rendu hommage ont toutes mentionné son exceptionnel charisme. Rien de plus émouvant que d'entendre à la fin de la cérémonie le chant des partisans qu'il avait souhaité nous faire entendre.

Nous perdons un très bon Compagnon, un Ami chaleureux. Nos condoléances vont à sa famille et nous, nous conserverons de Gaston LANGLOIS, le souvenir d'un homme généreux.

Jean-Claude CAMBRAY